

Fecha: 30-01-2026
Medio: El Mercurio de Valparaíso
Supl.: El Mercurio de Valparaíso
Tipo: Columnas de Opinión
Título: Columnas de Opinión: El español en expansión: entre el descuido y la riqueza

Pág. : 8
Cm2: 205,2

Tiraje: 11.000
Lectoría: 33.000
Favorabilidad: No Definida

Empatía y la comprensión del otro. En las aulas, estudiantes que een poco escriben con dificultad y encuentran obstáculos para argumentar. No simples errores ortográficos, sino que una pérdida de precisión para pensar y expresar ideas complejas.

En educación, el lenguaje no es adorno: es la base del aprendizaje. Un estudiante que no logra formular una pregunta difícilmente podrá construir una respuesta crítica. Basta observar evaluaciones escritas, foros virtuales o exposiciones orales para constatarlo: frases inconclusas y vocabulario limitado. Para la Real Academia Española "la pobreza léxica empobrece también el pensamiento". En este sentido, cobra especial relevancia la defensa pública del buen uso del idioma. Así lo ha hecho la Reina Letizia al valorar el uso correcto del español, manifestando su aprecio por a precisión lingüística y la lectura como clave para enriquecer el idioma.

Cuidar el español es una apuesta por una educación más justa, más crítica y humana. La manera en que usamos las palabras revela y moldea el modo en que habitamos el mundo. Valorar esa riqueza implica reconocer su diversidad y unidad. Cuidar el idioma no es uniformarlo, sino respetar distintas formas de habla; todas son legítimas y valiosas. En un mundo cada vez más interconectado, el español (y el español de Chile) recuerda que la lengua es un puente: nos une a la tradición, nos da voz en el presente y nos proyecta hacia el futuro.

N

Nuestro archivo

51 años | 30 de enero de 1875

Se derrumbó muralla y cayó sobre hija del maestro

En el cerro de Carretas, en la parte alta, don Santiago Rizzo está construyendo una muralla, como las que a menudo se hacen en los cerros porteños para contener la tierra. Y lo está haciendo con licencia de la intendencia. No obstante, parece que el trabajo no estaba quedando bien hecho y se ha derrumbado parte de la obra. Para desgracia de Rizzo, cayó sobre una de sus hijas, la que fue trasladada al hospital.

01 años | 30 de enero de 1925

Normalidad ha vuelto a las actividades del puerto

El día de ayer fue de completa tranquilidad en este puerto. La preocupación giró alrededor de la constitución del Ministerio que cooperaría en las tareas de la nueva Junta de Gobierno que preside don Emilio Echelín Codesido. El camino seguido para la formación de un Gabinete fue dado a conocer al público por medio de las pizarras de los diarios. Al conocerse, puede decirse que la ciudad dio un suspiro de alivio.

31 años | 30 de enero de 1975

El Puerto Montt se trasladó ex Presidente de Bolivia

En la ciudad de Puerto Montt se encuentra residiendo, en plena libertad, el ex Presidente de Bolivia, Hernán Siles Suazo, quien fuera deportado de su país por orden del actual Primer Mandatario, Hugo Banzer. Siles Suazo arribó primero a Iquique, expulsado junto a un grupo de exiliados políticos y, posteriormente, llegó a la capital de nuestro país, el pasado día 24 de enero. Por ahora está viviendo en el sur.